



種 高 魂

5 月 号

令和3年5月31日発行

岩手県立種市高等学校学校通信

地域の魅力を知り、これからの「我らが町」を考える

～ 令和3年度「高校の魅力化促進事業」本格始動 ～

本校では、普通科は教科「総合的な探究の時間」、海洋開発科は工業科目「課題研究」等において地域探究活動に取り組んでいます。これは昨年度より実施している県事業「高校の魅力化促進事業」によるものであり、本校生徒の探究活動を地域に還元させるとともに、地域を知り・理解し・考える、そして郷土愛を醸成し、地域に根差す人材輩出を推進することを目的としています。今年度は昨年度の成果を基に進化させたいと考え、以下の目的・内容により事業を実施することにしました。

【目的】

自然豊かな「我らが町・洋野」に貢献できる人材の育成を目指すとともに、諸課題を解決する能力を育てる。また、方策について考える思考力を備えさせ、地域の活性化に尽力できる人物の育成を図る。

【取組内容】

- ・「我らが町」を知る } [担当] 普通科2年
- ・「我らが町」を伝える }
- ・「我らが町」をきれいにする … [担当] 海洋開発科

普通科2年の探究活動では今年度も(株)バリューシフト 外 和 信 哉 様、(株)ひろの屋、(株)北三陸ファクトリーの 眞 下 美 紀 子 様 にコーディネーターとしてご協力いただくとともに、洋野町地域おこし協力隊として活動された fumoto の方々のご協力を賜りながら事業を進め、各グループで独自のテーマを設定し、「我らが町」について調査・研究を進めることにしました。

5月19日(水)には眞下コーディネーターをはじめ10名の方々(fumotoの方々、大学生の皆さま)が来校して下さり、普通科2年生の探究活動を効果的に進めるための指導・助言をいただきました。また元地域活動協力隊の視点から「『ヨソモノ』から見た洋野町視点」と題し、『ヨソモノ』だからわかる町の素晴らしさや問題点についての講演をいただき、今後の活動にたいへん参考になりました。



【『ヨソモノ』から見た洋野町視点】



【生徒たちは自分が考えた探究テーマをコーディネーターの方々に説明し、助言をいただきました】

君たちの活躍に期待！！

～ 先輩たちの思いも乗せて、2年ぶりの県高校総体へ ～

5月17日(月)に県高校総体に出場した選手への壮行式が行われました。本校では予選を勝ち抜いた(予選が開催されない競技もあり)バスケットボール、バレーボール、卓球、ソフトテニス、バドミントン、レスリングの6種目が県高校総体に出場しました。

壮行式では生徒会長から「日々練習を重ねてきた皆さんが十分に成果を発揮できることを祈っています。上位入賞を目指し頑張ってください。」と挨拶がありました。また校長先生からは「2年ぶりの高校総体(昨年度は新型コロナウイルス感染症への感染予防の観点より中止)。今まで挫けず努力してきたことを大会では発揮してほしい。当日に力を出し切るために、残された日々を充実したもの(怪我や体調不良のない生活)にしてほしい。」というお話がありました。その後、各部より大会出場にあたっての決意表明がありました。

今年度は県高校総体や全国高校総体(インターハイ)は感染対策を励行しながら開催される予定となっています。昨年度、悔しい思いをした先輩方の思いを胸に秘め、選手に皆さんの目標が達成されることを祈りました。

【岩手県高校総合体育大会 開催種目(本校出場分)】

- ・前 期 5/20 木～23 日：卓球(宮古)、バドミントン(奥州)
- ・中心会期 5/27 木～30 日：バスケットボール(奥州)、バレーボール(花巻)、ソフトテニス(北上)レスリング(宮古)



【バスケットボール部】



【バレーボール部】



【卓球部】



【ソフトテニス部】



【バドミントン部】



【レスリング部】



【生徒会長挨拶】



【応援委員(全校生徒)による激励】



【上位入賞を祈念いたします】

レスリング インターハイ出場権獲得

～ 東北高校選手権、上位大会への出場権も多数獲得 ～

5月28日(金)～30日(日)に開催された県高校総体レスリング競技において多数の選手が上位大会への出場権を獲得することができました。特にも 伏部内 皓太 選手(海洋開発科1年)は全国高校総合体育大会(インターハイ)への出場権を獲得することができました(今年度は新型コロナウイルス感染症への感染予防の観点より東北高校選手権が中止され、自動的に全国総体への出場資格が得られます(男子競技))。また東北高校選手権が開催される女子競技では以下の5名が、全国高校生グレコローマン選手権には以下の6名が出場権を獲得することができました。

【全国高校総合体育大会(インターハイ) 出場権獲得者】

～福島県おおい町 8/21より開催～
伏部内 皓太 (海洋開発科1年)

【東北高校選手権 出場権獲得者】

～福島県南会津町 6/25より開催～
北山 莉音 (普通科3年)
角嶋 優美 椛本 怜那 (海洋開発科3年)
飯村 七緒 小川 紗弥 (海洋開発科1年)

【全国高校生グレコローマン選手権 出場権獲得者】

～滋賀県大津市 7/17より開催～
澤山 翔 下田 拓也 平中 悠斗
野田口 大瑚 (海洋開発科3年)
平岡 虎之介 伏部内 皓太 (海洋開発科1年)



「我が町」に貢献する活動

～ 全校生徒で“地域清掃活動”を実施 ～

5月28日(金)に地域清掃活動を実施しました。これは私たちが日頃よりお世話になっている洋野町種市地区への恩返しとしてできることを考え開催いたしました。通学路や種市海浜公園、町内の国道・県道のゴミ収集を実施し、6袋のゴミを集めることができました。ほんのごくわずかですが、種市地区クリーンアップに尽力することができたのではないのでしょうか。これからも地域の美化に協力し「我が町」に貢献する種高生でいたいと考えます。



[たくさんのゴミが集まりました]



[ロパート先生と共に]



[種市海浜公園にて]



[町内全域の清掃活動を実施しました。たくさんのゴミを収集し、ほんの少しだけ町に恩返しのできたのでは。]



6月行事予定

前期中間考査(10日(木)～15日(火))がおこなわれます。1年生にとっては初めての考査です。低得点だと評点(＝通知表の得点)に大きく影響し、欠点(一般的に「赤点」という)を取得すると、夏季休業中の生活にも影響します(アルバイトが許可にならない、夏季休業中に補習がある等々...)。3年生にとっては進路希望の実現に直結する考査(調査書等に使用する評点になります)であり、今までの考査以上に好成績の取得が望まれます(どこの高3生もこの考査ではしっかり勉強し高得点をとります)。早めに考査への準備(学習)をし、良い成績を取得できるよう努力してほしいです。頑張りましょう!!考査が終わると3年生は平常課外がはじまります。将来への準備の「本番」時期なのです。自分自身の夢の獲得のために努力を惜しまず「踏ん張って」ください。

22日(火)～23日(水)にはスポーツ大会が開催されます。今年度も昨年度以上に生徒会執行部が「今できること」について考え、企画・準備しています。まもなく原案が提示されます。楽しみに待ちましょう。

31日(月)には前期生徒総会が行われます。本校の総会他校と比較しても多くの意見が出され、活発な意見交換が行われています。昨年度は自動販売機の増設についての意見がでたことにより設置されました。総会で自分の考えを述べることは大切なことです。今年度も有意義な総会になることを楽しみにしています。

日	曜	行事等	日	曜	行事等	日	曜	行事等
1	火	吹奏楽部演奏会	11	金		21	月	
2	水	津波防災教育講座	12	土		22	火	スポーツ大会 【給食なし】
3	木	歯科健診(2A、2K、1K) 放課後学習会(部活動停止期間)	13	日		23	水	【給食なし】
4	金	歯科健診(3A、3K、1A) 心臓検診②(1年) SC来校日(PM)	14	月		24	木	
5	土		15	火	生徒総会議案書審議 進路希望調査(3年)	25	金	進研模試(3年) 東北高校選手権(レスリング女子・福島)
6	日		16	水	平常課外開始(3年) 進路ガイダンス(3年) 聖火リレーボランティア	26	土	看護医療模試
7	月		17	木		27	日	
8	火	SC来校日	18	金		28	月	SC来校日(PM)
9	水	避難訓練①	19	土		29	火	
10	木	前期中間考査	20	日		30	水	前期生徒総会

【今月の best photos ～15歳の自立～】

本校海洋開発科は学科創立以来、全国の中学生を対象に生徒募集を展開しています。今年度は県外(八戸地区を除く)より6名の新入生を迎え(ここ数年では最高人数)、元気に高校生活を送っています(北海道～広島出身者)。

先日「15歳の自立」～なぜ種高へやってきたのか～ということで新聞社より取材を受けました。遠方からの志望動機、親元を離れて寮生活をしていることへの不安、高校生活の抱負、将来の夢等について語る彼らの姿はたいへん立派で好感を抱くものでした。23日(日)のデーリー東北紙面に掲載されました(「キラリ!種高! 躍進!種高!」でも紹介いたしました)。



[本校実習棟プールにて記念撮影]